

PRESENTACIÓN

Tienes en tus manos la guía didáctica de la exposición conmemorativa de la Revolución Libertaria desarrollada por el Pueblo español, por sus trabajadores y trabajadoras, a partir del 19 de julio de 1936.

La Confederación General del Trabajo (C.G.T.), como organización sindical libertaria heredera, junto con otras, de aquella revolución social, trabaja por la recuperación de la memoria histórica y una muestra de ello es la exposición de la Revolución Libertaria, que te proponemos conocer. Esta guía te puede ayudar a comprenderla mejor.

La guía está pensada como una herramienta de trabajo para profundizar en la exposición, para facilitar la labor educativa del profesorado, de los formadores y formadoras. Es un recurso que aporta ideas, sugerencias, actividades, propuestas metodológicas que permiten al visitante, al alumnado, hacerse una mejor idea de la trascendencia, complejidad y grandeza que supuso para la humanidad, la labor creativa y constructiva, de la revolución social libertaria llevada a cabo por hombres y mujeres honestos y libres durante los años 1936 a 1939.

Durante este tiempo, se pudieron hacer realidad todos los sueños e ilusiones que la clase trabajadora venía preparando durante más de un siglo. Habían sido muchas las experiencias previas, mucha la formación que los hombres y mujeres obreros, campesinos y jornaleros habían ido adquiriendo en los ateneos, en los sindicatos, en las escuelas. Muchas las propuestas y estrategias organizativas para transformar la sociedad de una forma integral que afectara a su organización económica, social, política, militar, educativa, artística o cultural.

Para la CGT, resulta imprescindible que nuestra juventud conozca la verdadera realidad de lo que significó y representó esta labor colectiva que se desplegó durante la Revolución Libertaria. Así mismo, resulta de justicia recibir una visión, no sesgada, sin prejuicios de las aportaciones que el pensamiento anarquista y el movimiento libertario han hecho al progreso de la sociedad. Esta será la única manera que esta juventud adquiera y desarrolle su propio pensamiento crítico.

La libertad y la justicia social son posibles. Esta guía te puede ayudar a que lo descubras cuando visites la exposición.

Jacinto Ceacero Cubillo

Secretario General de la CGT